

Richard Müller, 25, aus Leibertingen

Das Praktikum bei Marin Gerster im Deutschen Bundestag stellte für mich eine überaus wertvolle Erfahrung dar, die mich sowohl beruflich als auch persönlich nachhaltig geprägt hat. Besonders positiv empfand ich die große Bandbreite an Aufgaben, die mir übertragen wurden. Von der politischen Recherche zu Gesetzen bis hin zur Teilnahme an Sitzungen und dem direkten Austausch mit Bürgerinnen und Bürgern bot mir das Praktikum die Möglichkeit, vielfältige Facetten der parlamentarischen Arbeit kennenzulernen. Ein weiterer wichtiger Aspekt war die enge Betreuung durch das Team des Abgeordneten. Von Anfang an fühlte ich mich gut integriert und erhielt stets Unterstützung bei fachlichen und organisatorischen Fragen. Diese offene und wertschätzende Kommunikationskultur half mir dabei, schnell Vertrauen in meine Fähigkeiten zu entwickeln und mich aktiv an der Bearbeitung komplexer Aufgaben zu beteiligen. Das Praktikum sensibilisierte mich politisch und half mir, eine klarere politische Meinung und Werteorientierung zu entwickeln. Besonders prägend war die direkte Einbindung in den Gesetzgebungsprozess. Durch die Teilnahme an Ausschusssitzungen und politischen Veranstaltungen erhielt ich tiefere Einblicke in die Entstehung politischer Entscheidungen und die Mechanismen des parlamentarischen Systems. Neben der Arbeit im Bundestag bot mir das Leben in Berlin zahlreiche weitere positive Erfahrungen. Durch den Kontakt mit anderen Praktikant*innen entstanden schnell neue Freundschaften, und wir nutzten die Wochenenden, um gemeinsam die Hauptstadt und ihre zahlreichen Freizeitmöglichkeiten zu erkunden. Die sechs Monate in Berlin boten damit auch abseits der Arbeit eine bereichernde und spannende Zeit. Die Möglichkeit, direkt in den parlamentarischen Alltag eingebunden zu sein, politische Prozesse hautnah mitzuerleben und aktiv an der Arbeit eines Abgeordneten mitzuwirken, war eine unvergleichliche Erfahrung. Sie hat mein Verständnis für die Funktionsweise der deutschen Politik vertieft und meine Fähigkeit gestärkt, in einem anspruchsvollen und dynamischen Umfeld zu agieren. Für mich persönlich war das Praktikum ein entscheidender Schritt auf meinem beruflichen Weg. Diese Erfahrung wird mir noch lange in positiver Erinnerung bleiben und einen wichtigen Einfluss auf meinen zukünftigen Werdegang haben.